

Liens & Chemins

Paroisse Saint-Saturnin - Nogent sur Marne
Diocèse catholique de Créteil

Mars 2025

A l'heure où deux princes « chrétiens » et quelques autres puissants se disputent le monde, heure d'un Pape fragilisé, « nous proclamons un Messie crucifié, scandale pour les Juifs, folie pour les nations païennes » (1 Co 1, 17). Comment accueillir cela en 2025 ?

Son anniversaire le sort des brumes dans lesquelles il se cache : le Symbole de Nicée-Constantinople remonte à 325, il y a 1700 ans. Il se termine par la formule : « Je reconnais un seul baptême pour le pardon des péchés. J'attends la résurrection des morts, et la vie du monde à venir. – Amen »

A la veille de notre entrée en Carême, l'expression « Un seul baptême pour le pardon des péchés » donne à réfléchir.

Elle désigne avant tout la célébration du baptême, au sens premier du terme : la cérémonie faite de signes et de parole, dans laquelle le Seigneur est à l'œuvre et fait grâce.

Comme l'exprime le Catéchisme de l'Eglise catholique (§ 1213), « le saint Baptême est le fondement de toute la vie chrétienne, le porche de la vie dans l'Esprit (*vitæ spiritualis ianua*) et la porte qui ouvre l'accès aux autres sacrements. Par le Baptême nous sommes libérés du péché et régénérés comme fils de Dieu, nous devenons membres du Christ et nous sommes incorporés à l'Eglise et faits participants à sa mission. (...) »

Nous en serons témoins dans la nuit de Pâques : le baptême des adultes, suivi immédiatement de leur confirmation et de leur première communion eucharistique, les lave réellement de tous péchés passés et il établit dans la grâce divine.

Ce baptême est l'actualisation d'un autre, celui de Jésus à l'Heure où il plonge dans sa passion, sa mort et sa descente aux enfers. Oui, vraiment, Jésus est « descendu », bien mieux que Dieu ne le fit quand il entendit les cris de son peuple en Egypte (« J'ai vu, j'ai vu ... j'ai entendu ... je suis descendu » - Exode 3). Le troisième jour, des abîmes de la mort, le Fils est remonté, il s'est réveillé, il est ressuscité.



Pour notre espérance : « un seul baptême pour le pardon des péchés »

C'est ce baptême incroyable que nous nous apprêtons à méditer à nouveau, au long du double temps du Carême et de Pâques. Ne restreignons pas notre Carême à quelques démarches purement morales ou efforts parfois nombrilistes. Osons faire de notre Carême une fréquentation de la Passion du Seigneur. En relisant les récits évangéliques, en méditant les paroles du Christ en croix, en parcourant le chemin de la croix, en écoutant ou en contemplant des pièces du patrimoine artistique, progressons dans la connaissance du Christ, « Messie crucifié », et de sa croix, notre unique espérance. Reconnaissions que nous participons à la passion du Fils de l'homme, livré aux mains des hommes, nos mains (Mc 9, 31). Unissons nos épreuves à celles de Jésus. Alors nous connaîtrons la puissance de sa résurrection, la joie de Pâques (Ph 3, 1-11).

En toute vérité de foi, le baptême pour la rémission des péchés se prolonge dans le sacrement de la réconciliation, ou confession. Comment tenir dans la grâce du Seigneur sans se replonger de temps à autre, ou régulièrement, en Eglise à travers le ministère ordonné d'un prêtre, dans le bain de la miséricorde divine ?

Pour que se revivifie notre espérance, offrons au Seigneur et son Eglise, offrons une confession, une reconnaissance et une proclamation de son amour, en osant cette confession, dont la dernière remonte peut-être à l'enfance ou à l'adolescence.

Dépoussiérons la chose en la préparant avec le puissant secours de la Parole de Dieu. Ne nous focalisons pas sur des péchés qui n'en sont pas, mais sur les obstacles posés volontairement, ou nonchalamment, qui empêchent de vivre de Lui, pour Lui.

Ce baptême pour la rémission des péchés, il se prolonge aussi, d'une certaine manière, dans nos manières d'être attentifs à la peine du prochain, aux injustices qu'il subit, aux manques qu'il affronte. Le sens de la justice, note typique du Carême, nous fait vivre une certaine immersion qui nous convertit, ainsi que l'écrit déjà un sage d'avant l'Evangile : « L'eau éteint la flamme du feu, et l'aumône obtient le pardon des péchés. » (Si 3, 30)

Au cœur de ce baptême pour la rémission des péchés, sous toutes ses formes, nous connaîtrons la force de l'espérance, elle sera renouvelée, nous en serons d'authentiques pèlerins.

Gilles Godlewski,
curé de Nogent



Pèlerins de l'Espérance



Nous avons, en paroisse, ouvert le Jubilé à toutes les messes dominicales du 26 janvier.

Dans les échanges qui ont eu lieu à cette occasion, vous avez été nombreux à évoquer des signes d'espérance, malgré des situations personnelles ou sociales difficiles.

Nombreux aussi à envisager des projets pour vivre personnellement ce Jubilé 2025. La "règle du jeu" étant de pouvoir s'exprimer de façon anonyme, il n'est pas facile de vous aider à concrétiser vos intentions. C'est pourquoi nous vous invitons, sur trois thèmes qui reviennent fréquemment, à reprendre vous-mêmes contact.

Beaucoup souhaitent participer à un **PÈLERINAGE** cette année : Lourdes, Rome, Saint Jacques de Compostelle, mais aussi vers des lieux plus proches, pour des pèlerinages d'une ou deux journées. Muriel Ravoisier ☎ 06 95 68 88 19 et Sylvia Marcet ☎ 06 72 30 07 89 sont prêtes à vous aider.

En lisant vos contributions, nous avons noté un grand désir de participer à une **RETRAITE SPIRITUELLE**. Appelez Bruno Lanier ☎ 06 07 66 31 58 : nombreuses sont les propositions entre lesquelles choisir.

Vous êtes intéressés par des possibilités d'**ÉCHANGER**. Des propositions existent, d'autres sont peut-être à inventer. Parmi elles, il est possible de rejoindre ou de créer une **MAISON D'ÉVANGILE**. Contactez Sébastien Gruson ☎ 07 89 46 47 21 ou Hélène Dos Santos ☎ 06 16 86 07 48.

L'Équipe d'Animation Paroissiale

Des maraudes

Depuis de longues années la présence d'un grand nombre de sans domicile fixe (SDF) au Bois de Vincennes, proche de Nogent, attire l'attention de plusieurs associations et mouvements.

Faire des **maraudes** à Nogent est un projet proposé par l'EAP et retenu lors d'une Assemblée Paroissiale. Sous l'égide de la Conférence Saint Vincent de Paul, une équipe est créée début juin 2023, en lien avec l'Écologie Intégrale.

Une **maraude**, c'est une tournée dans la rue pour aller rencontrer les personnes sans domicile fixe et sans-abri. L'équipe de **maraudes** se donne comme objectif d'offrir à chaque personne sans abri de notre ville, une écoute attentive, une amitié fraternelle en respectant la liberté et la vie privée de chacun. L'équipe envisage d'élargir son champ d'action à certaines zones du bois de Vincennes.

La **maraude** se réalise en binôme, de préférence composé d'une femme et d'un homme. Elle apporte une boisson chaude et des gâteaux qui favorisent l'entrée en relation.

Les principales difficultés rencontrées par les sans-abris sont l'absence de logement stable, mais aussi l'accès aux douches, aux vêtements propres et aux renseignements pour des démarches administratives. L'équipe **maraudes**, dans la mesure de possible, leur apporte des vêtements, de l'alimentation, des produits d'hygiène, en évaluant le besoin de chacun. Elle ne se substitue pas aux services sociaux.

L'équipe se réunit une fois par mois pour partager les informations et se réjouir de la richesse de chaque rencontre qui permet à chacun de grandir spirituellement en cherchant le Christ miséricordieux dans la souffrance des sans-abris.

Venez nous rejoindre ! Prévoyez une à deux heures de votre temps, un sac à dos, de bonnes chaussures...

Contact : Dominique Lasserre : ☎ 06 50 03 31 34 et Père Pierre Emalieu ☎ 07 69 87 85 36



Concours de dessin

"DESSINE-MOI

L'ESPÉRANCE"



QUI ?

pour les enfants
et jeunes
du Val de Marne
de 5 à 14 ans

QUOI ?

Un dessin ou
une peinture
au format A4 ou A3

**Du 2 février
au 13 avril 2025**

Où ?

A déposer
ou envoyer à
Evêché de Crèteil
Concours de dessin jubilé
2 rue Pasteur Vallery Radot
94000 Crèteil

On gagne ?

Etre exposé
lors du rassemblement
Jubilé le 9 juin
Voir son dessin imprimé
sur une carte
à destination
des grands-parents et séniors

Pour toute question : Laure MARECHAL 06 63 10 69 30
jubile2025@eveche-creteil.cef.fr

Rappel :
Lundi de Pentecôte
9 juin 2025
Jubilé
Fête diocésaine de
l'Espérance (journée)

Des propositions pour le Carême

« Mercredis de Carême »

Chaque mercredi soir, vivons un Carême communautaire.

18h30 – Eucharistie dans l'église

19h15 – Pain-Pomme au 6 rue E. Vitry

20h-22h Rencontre d'un témoin de l'espérance

Sous réserve de modification

Mercredi 12 mars

« Prêtres, témoins de l'espérance »

Par P. Gilles Godlewski, curé de la paroisse

Mercredi 19 mars

« Espérance et dialogue interreligieux »

Par Père Paolo Tovo, Xavérien, de passage en France, à partir de sa connaissance des écrits du Bx Christian de Chergé

Mercredi 26 mars

« Pèlerinage et espérance »

Par Jean-François Marty, Sébastien Gruson, Chantal et Bruno Lanier, Paroissiens pèlerins de Compostelle

Mercredi 2 avril

« Espérer au Proche-Orient »

Par Brice de Bazelaire, paroissien, diplomate à Amman (Jordanie) de 2021 à 2024

Mercredi 9 avril

« Amour, justice et espérance, sur les pas de Saint Augustin »

Par Père Frédéric Adroma Adrupiako, vicaire de la paroisse, spécialiste des écrits de Saint Augustin

« Chemins de croix »

Chaque vendredi à partir du 14 mars

méditation communautaire du chemin de la croix.

à Saint-Saturnin, 7h-18h.

Veillée & Journée du Pardon

« Seigneur, mon Dieu, tu es mon espérance,
mon appui dès ma jeunesse. » (Ps 70)

Pour tous les jeunes: collégiens et lycéens,

Vendredi 21 mars, 19h30-22h30

Eglise Saint Jean-Baptiste, au Perreux, 17 allée de Bellevue

Jeux, temps de réconciliation, adoration, *lectio divina*, liturgie de la Parole avec scrutins (22h)

Pour les enfants du primaire et pour les adultes

Samedi 29 mars, 9h00-16h30

Eglise Saint Jean-Baptiste, au Perreux, 17 allée de Bellevue

9h-12h30 pour les enfants

Temps de réconciliation, ateliers, adoration, liturgie de la Parole avec scrutins (12h)

14h30-16h30 pour les adultes

Temps de réconciliation, ateliers, adoration, liturgie de la Parole avec scrutins (16h)

Attention: notez déjà la date particulière de la messe chrismale au cours de la **Sainte Semaine 2025**. En raison du FRAT des Lycéens à Lourdes, la **messe chrismale** sera célébrée le mercredi saint, 16 avril, 19h00, au Palais des Sports de Créteil

CINEVIE – Prochaine séance – Mardi 1^{er} avril 2025 – 20h00 au Royal Palace

« Le Huitième Jour »

« Le Huitième Jour » est un film de patrimoine, réalisé par Jaco Van Dormael avec Daniel Auteuil et Pascal Duquenne.

Un homme d'affaires surmené et désespéré par le départ de sa femme reprend goût à la vie au contact d'un garçon trisomique échappé d'un institut spécialisé. Ce film permet de faire évoluer le regard de la société sur les personnes porteuses de trisomie 21."

à Chœurs et à Cordes

Eglise Saint-Saturnin, Dimanche 23 mars, 15h

Pour la 3e année consécutive, l'église Saint Saturnin accueille un concert de solidarité et de soutien au peuple ukrainien le dimanche 23 mars à 15h à l'église Saint Saturnin de Nogent sur Marne. La participation est libre, les dons récoltés lors du concert iront à l'association Ukraine Invicta pour des actions concrètes en Ukraine : achat d'une ambulance médicalisée il y a deux ans, achats de produits de toilette, de fournitures scolaires, de vivres et de jouets pour les enfants blessés de la région de Kharkiv l'an dernier. Cette année, les dons serviront à l'achat d'un véhicule pour transporter les civils blessés par les bombardements. Au-delà de cette aide concrète aux victimes ukrainiennes, ce concert rendra aussi hommage aux femmes et aux hommes qui luttent pour la paix, pour la justice et pour la liberté.

L'orchestre à cordes Arco di Fuoco de Champigny, le chœur nogentais Marne en Chœur, ainsi que des artistes professionnels ukrainiens réfugiés dans le Val de Marne, auront à cœur de partager et de transmettre au public un message de paix, de lumière, de joie et d'espoir. Au programme : des chants et des musiques d'ici et d'ailleurs, à travers les époques, les pays, les langues. Des messages d'espoir, de paix, de joie et de fraternité. De la musique sacrée et classique aux chants traditionnels et populaires de plusieurs pays, des chants français et ukrainiens, de la variété internationale.

Nous espérons un public nombreux pour partager de beaux moments de musique, d'émotion, d'union et de fraternité pour se rappeler que nous faisons tous partie de la même humanité, nous vous proposons d'ouvrir vos coeurs et vos voix pour chanter avec nous à la fin du concert si vous le souhaitez

Un pot de l'amitié ouvert à tous sera proposé après le concert dans la salle paroissiale (à partir de 16h30 environ).

Café littéraire 2025

Bienvenue le Samedi 29 mars de 15 à 18h & Dimanche 30 mars de 12h à 18h
au 6 rue Edmond Vitry

Vente de livres anciens - Vente de livres neufs.

Nous aurons la joie d'accueillir Constance Lasserre, jeune « gastronome éclairée » à table et sur les réseaux sociaux, nogentaise par ses parents. Est-ce une provocation, en Carême, d'inviter l'autrice de *Plaidoyer pour la gourmandise* (Ed° Equateurs, 2023) ? – Non, si l'art de se bien nourrir est une manière de rendre gloire à Dieu et de donner goût à la vie en famille, en paroisse, en société. – L'autrice dédicacera ses ouvrages à l'issue de la conférence Samedi 15h30-17h.

Sans oublier le traditionnel salon de thé !

Vous pouvez participer en déposant des livres d'art à l'accueil-église ou au secrétariat. D'avance Merci.



Dimanche 2 mars – 8^{ème} Dimanche du temps ordinaire (C)

Mercredi 4 – 20h30 Réunion de l'Equipe d'Animation Paroissiale.

Mercredi 5 mars – Mercredi des cendres – entrée en Carême – Jeûne & abstinence.

Chez les Sœurs Disciples du divin Maître (29 rue de Plaisance), Messe à 7h00.

A Saint-Saturnin, Messe à **12h30** et **19h30**

La messe de 19h30 sera précédée d'un temps d'adoration eucharistique silencieuse (à partir de 18h30)

Vendredi 7 – 10h30 Réunion de l'équipe OEcuménisme

16h30 Réunion de l'équipe Accompagnement des Familles en Deuil (AFD)

Samedi 8 pour les jeunes et Dimanche 9 pour les adultes :

A la cathédrale de Créteil, appel décisif des catéchumènes en vue de l'initiation chrétienne à Pâques 2025.

Dimanche 9 mars – 1^{er} Dimanche de Carême (C)

Lundi 10 – 20h30 Réunion du Conseil Economique Paroissial (CEP)

Mardi 11 – 20h45 « Rendez vous de l'Evangile » (pour les parents qui préparent le baptême d'un enfant 0-3 ans)

Mercredi 12 – Après la messe de 18h30, temps « Mercredi de Carême » (voir encart en page intérieure)

19h15, à l'aumônerie de l'Enseignement Public (17 rue B. de Perreuse), Parcours Alpha (11^e soirée)

Jeudi 13 – 20h00 à l'Institut Biblique, Soirée Costa: « Qui était vraiment Abraham? »

Vendredi 14 – 17h00 Eglise Saint-Saturnin, Chemin de croix

20h00 Réunion de l'équipe « Maraude » (6 rue E. Vitry)

Dimanche 16 – 2^{ème} dimanche de Carême (C) – Quête pour l'Institut catholique de Paris

10h30 « Messe Bienvenue », présentation des enfants qui vont être baptisés

Toutes les familles sont invitées à cette messe (catéchisme, éveil à la foi, ...)

18h00 « Messe Jeunes » avec bénédiction des couples qui se préparent au mariage pour 2025

Lundi 17 – 20h30 Réunion pour le site internet du doyenné EDBM

Mercredi 19 – Solennité de Saint Joseph, Messe 7h00 chez les Sœurs Disciples et 18h30 à l'église

Après la messe de 18h30, temps « Mercredi de Carême » (voir encart en page intérieure)

19h15, à l'aumônerie de l'Enseignement Public (17 rue B. de Perreuse), Parcours Alpha (12^e soirée)

19h15 Rencontre Zachée « Participer à la communauté »

Jeudi 20 – 19h Assemblée Générale du « Carillon nogentais » (sur convocation)

Vendredi 21 – 17h00 Eglise Saint-Saturnin, Chemin de croix

Samedi 22 – 15h à 17h Formation Bible: « Quelques portraits de Dieu » - avec Chantal Lanier

Cette formation est également proposée au Perreux, jeudi 20 mars, 20h30, 19 allée de Bellevue.

Dimanche 23 – 3^{ème} Dimanche de Carême (C)

10h30 – Au cours de la messe, les catéchumènes qui seront initiés à Pâques vivront le premier scrutin.

15h A Saint-Saturnin Concert « A Chœurs et à Cordes » (voir encart en page intérieure et affichage)

Mardi 25 – Solennité de l'Annonciation du Seigneur – Messe 7h00 chez les Sœurs Disciples et 9h00 à l'église.

Mercredi 26 – Après la messe de 18h30, temps « Mercredi de Carême » (voir encart en page intérieure)

19h15, à l'aumônerie de l'Enseignement Public (17 rue B. de Perreuse), Parcours Alpha (dernière soirée)

Samedi 29 – Journée du Pardon au Perreux sur Marne (voir encart en page intérieure)

Samedi 29 et dimanche 30 – Café littéraire (voir encart en page intérieure)

Dimanche 30 – 4^{ème} Dimanche de Carême (C)

Mardi 1^{er} avril – 20h00 au Cinéma Royal Palace, « Le Huitième Jour »